



ひしのみ

山形市立明治小学校
学校だより
R3.9.22発行
第8号
校長 横山 聡

学習・生活の様子...



感染状況が大変心配された2学期のスタートでしたが、感染予防に努めながら、子ども達は学習・生活両面で生き生きと活動しています。



1年生の音楽 3階の音楽室から電子ピアノを運んで学習しています。

飛沫感染の心配が大きい音楽では、残念ながら合唱や鍵盤ハーモニカ・笛等の器楽の学習が殆どできません。打楽器や、音楽室にある電子ピアノを使っでの学習など工夫して取り組んでいます。体育では、体の接触の多い運動は控え陸上競技などを中心に学習を行っています。

そのような中、昨年度から導入されたタブレット

を活用して、各学年が様々な取り組みをしています。

山形市で導入している「eライブラリアドバンス」によるドリル的な学習をはじめ、体育では、自分の動きを録画して、それを客観的に見ることでより良い動きができるようにしたり、ワープロ機能や「パワーポイント」を活用して学習のまとめを作成したり。今年度は特に「学び合い」を大切にしているので、オンラインでグループを作成し、メンバーで役割分担・相談しながら一つの発表資料をまとめるなどの学習にも力を入れています。

また、高学年が中心となって取り組んでいる児童会活動も、異学年が交流することによる感染拡大が心配されるために活動時間を制限していますが、委員会毎立てている月目標を達成しようと短時間の中、集中して取り組んでいます。

9月は保健体育委員会が「感染対策をしっかりとしよう」「たくさん体を動かして体力をつけよう」というねらいのもと、「手洗いカード」の活用や「明治オリンピック（立ち幅跳び、縄跳び、ダッシュ、ドリブルなどに休み時間取り組む）」の運営などに取り組んでいます。



明治オリンピック 脇に跳んだ距離の目印となるミニコーンを置いています

今週からいよいよ、運動会に向けた活動も始まります。感染予防のため、例年より種目を減らしたり、活動時間を制限したりしていますが、子ども達にとって大きく成長する機会となるよう取り組んで参ります。



5年生の体育 タブレットで跳び方を録画して、より良い跳び方を工夫します。



6年生の国語 辞書を使うような感覚で、必要に応じてタブレットを使って学習しています。



感染予防へのご協力 ありがとうございます

お配りした8月26日付け文書「新型コロナウイルス感染拡大を受けた対策について」で、これまで以上の感染予防を保護者の皆様をお願いしておりますが、丁寧にご対応いただき本当にありがとうございます。

発熱や咳以外にも腹痛や下痢等でも風邪症状として含まれることとなり、ご家族に同症状がある場合も、医師により「コロナ感染の可能性が低い」と診断されるまでは登校を控えていただいています。また、登校してから「腹痛がおさまらない」「頭痛がおさまらない」ということで、学校から保護者の方へ連絡をして受診していただいたこともありました。

学校でも丁寧な健康観察、三密を防ぐ、こまめな手洗いを心がけて教育活動に取り組んでいます。保護者の皆様には、ご負担をおかけしておりますが、引き続き感染予防へのご協力をお願いいたします。

4 学年 立谷川の水質調査を行いました

9月16日（木）に、4年生が立谷川の水生生物調査を行いました。この活動は、立谷川の環境を守ることを目的として、「ユビキタスな癒しの川づくり委員会」（委員長：室岡和夫さん 事務局長：秋葉康雄さん）と学校が協働的に取り組んでいるものです。

当日は天候に恵まれ、講師の村岡善博さんから調査方法について丁寧に説明をいただき、準備してくださった道具を使って子ども達は意欲的に取り組みました。

安全な場所を活動場所として選定してくださりましたが、流れの速い箇所もあり、当日特別講師として手伝ってくださった東海林和人さんが、子ども達の活動をフォローしてくださり大変助かりました。おかげさまで、無事上流の赤石橋付近と、灰塚橋付近の2か所で水生生物を調べて水質の違いを確認することができました。

学校に戻ってから、調査結果をタブレットのソフト「パワーポイント」でまとめました。作成した資料は、明治コミセンに掲示される予定です。コミセンにお出かけの際は、ぜひご覧ください。



石の下にかくれている水生生物を採集して、水質を調べます。



子ども達の活躍 おめでとうございます！

《山形市児童生徒理科研究作品展 工作の部》

金賞 4年 小関涼太さん「電気を使った万華鏡」
6年 丹野陽花さん「コロコロスロープ」

《山形県こども絵画展覧会》

入選 2年 落合悠雅さん「魚がおよいでいる」
6年 丹野陽花さん「桜の木と明治小学校」

